



Consejo Económico y Social

Distr. general
25 de noviembre de 2014
Español
Original: inglés

Comisión de Desarrollo Social

53º período de sesiones

4 a 13 de febrero de 2015

Seguimiento de la Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social y del vigésimo cuarto período extraordinario de sesiones de la Asamblea General: tema prioritario: replanteamiento y refuerzo del desarrollo social en el mundo contemporáneo

Declaración presentada por la Imam Ali's Popular Students Relief Society, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.



Declaración

Papel de apoyo de estudiantes y universidades en el desarrollo social

La presente declaración trata sobre la participación de los estudiantes universitarios en el desarrollo social a través de las actividades de organizaciones no gubernamentales, fijándose en las experiencias positivas de la Imam Ali's Popular Students Relief Society.

La pobreza, especialmente en los países en desarrollo, está estrechamente relacionada con problemas culturales y educativos. En otras palabras, la pobreza no es solo el hecho de no tener dinero, sino también el analfabetismo, la carencia de destrezas para la vida o de un comportamiento adecuado, sobre todo con los niños, así como la ausencia de muchas otras formas de conocimiento. Estas son las causas y las consecuencias del ciclo de la pobreza. Por lo tanto, nadie puede lograr reducir la pobreza, ni siquiera entregando una gran suma de dinero directamente a las personas pobres, sin hacer frente a las cuestiones culturales.

La universidad puede ser un momento ideal para llevar a cabo actividades sociales. Los estudiantes universitarios tienen muchas de las cualidades necesarias para participar en cuestiones sociales, tales como la erradicación de la pobreza. Tienen la capacidad de educar a niños pobres y de convertirse en modelos de conducta para ellos, cambiando su estilo de vida y teniendo, por lo general, éxito a la hora de disipar las ideas perpetuadas por la cultura de la pobreza. La competencia más importante con la que debería contar una organización es la de gestionar recursos humanos de forma adecuada.

La Imam Ali's Popular Students Relief Society fue creada en 1999 por tres estudiantes de la Universidad de Tecnología Sharif, una de las mejores escuelas de ingeniería. Desde entonces, miles de estudiantes de distintas universidades de todo el país han trabajado como voluntarios en múltiples proyectos y planes destinados a combatir la pobreza.

Esta idea innovadora ha conseguido muchos logros notables en el ámbito de la erradicación de la pobreza y es recomendada como un modelo de inspiración para grupos de estudiantes similares. La creación de redes en las universidades, el mantenimiento de la integridad del sistema, el establecimiento de procedimientos adecuados por escrito y la correcta formación de los estudiantes son algunos asuntos importantes de interés.

El enfoque adoptado por la Imam Ali's Popular Students Relief Society puede resumirse del siguiente modo:

- a) Identificación de las familias pobres, sobre todo en zonas pobres y barrios marginales;
- b) Creación de un centro para desplegar voluntarios y programar proyectos;
- c) Evaluación de las opiniones recibidas y mejora de los planes de trabajo.

Entre los proyectos se incluye educar a los niños que han abandonado la escuela, prestar formación en materia de destrezas para la vida, empoderar a las mujeres, ofrecer consultas médicas y proporcionar servicios de orientación escolar y

actividades artísticas y deportivas a los niños desfavorecidos, junto con apoyo financiero para sus familias.

Algunos de los excelentes beneficios de este enfoque son:

- Familiarizar a los académicos con las cuestiones relativas a la pobreza y los problemas sociales;
- Planificar actividades para que las realicen los estudiantes universitarios en su tiempo libre;
- Difundir estas ideas entre los estudiantes que pasan parte de sus estudios en distintas universidades y ciudades;
- Crear una red social contra la pobreza en distintas ciudades, e incluso en países diferentes, e involucrar a las personas que están en contacto con estudiantes, tales como sus familias y profesores, en cuestiones relacionadas con la pobreza y en la recaudación de fondos;
- Principalmente, garantizar que los recursos humanos, a diferencia de los recursos financieros, desempeñan una función eficaz.

Cuando funciona correctamente, esta clase de enfoque tiene el potencial de convertirse en un tipo de movimiento social contra el hambre, el analfabetismo, la violencia y las violaciones de los derechos humanos.

En circunstancias especiales, tales como la guerra, los desastres y las sanciones internacionales, una organización como la nuestra puede evitar en gran medida que los civiles, especialmente los niños, sufran penalidades. Gracias a su base de estudiantes, su neutralidad y su buena reputación dentro y fuera del país, nuestro tipo de organización no gubernamental puede ser un puente sólido entre la sociedad civil internacional y los civiles a los que están destinadas sus actividades humanitarias, sobre todo las personas pobres, que son las que más sufren las sanciones.

La participación de los miembros intelectuales de la sociedad en la erradicación de la pobreza aumentará la probabilidad de desarrollar ideas y proyectos innovadores y creará un vínculo entre el pensamiento creativo e idealista y el pragmatismo.
